
平成２５年度　第３回保幼小連絡会（自由ケ丘幼稚園保育参観）アンケート結果　　Ｈ２６．１．２３実施

① 先生の肯定的かつ予測させる言葉かけがよかった。

② いつもの子どもたちの様子を見る事ができたと感じる保育内容で、保育士と子ども達の信頼関係が伝わってきた。ことば遊び等ぜひ
保育で取り入れていきたい。お忙しい中、ありがとうございました。

③ 他園を見て、感じ、気づく事があった。特に、小学校の先生がどう感じているかを知ることができ、有意義な会だった。保育所から見た
「学びの芽の継続」について、もっと訴えたいと思った。

④ 応答的でとても楽しい活動だった。マネしたいものがたくさんあった。

⑤ 今回初めて他園を参観して、取り組みや子ども達への声掛け等、とても新鮮で学ぶことが多かった。そして、何より子どもたちが生き
生きとした表情で過ごしているのがとても素晴らしいと感じた。

⑥ 担任の言葉掛けやスムーズに活動を展開されている姿を見て、とても勉強になった。ありがとうございました。

⑦ 活動へ向かう子ども達のモチベートが高く、遊びの中で学習の土台となる知識を得ながら子ども同士の関係性を育んでいると感じた。

⑧ 協力する姿、数や文字、色など遊びの中で理解できるような事がたくさんあり、とても良かった。クラス全体でまとまっていたと思う。

⑨ もう尐し意見交流会の時間があれば良いと思った。

⑩ 子ども同士のやり取りや先生の声掛け等、とても楽しく見せてもらった。

⑪ 文字や数など園によって様々なので、大まかなガイドラインがあった方が良いと思う。子どもの育ちにもいろいろあるので、一人一人
にあった配慮が必要なことも多いと思う。

① Ａ～Fグループで最初に全グループ共通のディスカッションテーマ（例えば「先生の話を聞く態度を育てるには･･･」等）を決めてから意
見交換をしてはどうだろうか。

② あまり他の園を見学する機会がないので、とても楽しかった。自園の環境整備の参考にもなると思う。

③ 今回の意見交換で、小学校へあがる前に幼稚園で指導しておくポイントがとても勉強になった。

④ 行き届かぬ事が多々あり失礼いたしました。ご来園誠にありがとうございました。

⑤ 数や文字、ことば遊びで様々なゲームが工夫され、目や耳からの情報を受け、グループ作りや体を動かすゲームで操作・体験するこ
とが幼児期に適していると感じた。また、個別の発達を遊びの中で援助していく工夫は必要だと感じた。とても参考になった。

⑥ 保育の姿を見せていただき、とても勉強になった。園内での研究会とは違う気づきが多く、自分の保育を見直していきたいと感じた。

⑦ 松本先生のテンポのよい洗練された保育を見ることができ、とても勉強になった。小学校の先生は年長組を重点的に見たいと思われ
るかもしれませんが、もう尐し小さな子ども達がどのように基礎を作っていくのかを感じてもらうことも大切かもしれないとグループで話
している時に尐し思った。

⑧ 松本先生の楽しい保育を見せていただき、自分の心の中にも強く響いた。保育を見つめ直すのに良い機会でした。小学校の先生方
の意見も聞くことができたので、早速園に持ち帰って話したいと思う。

① 自然な流れの中でテンポよく活動が進み、子ども達が生き生きと活動していたのが印象的だった。たくさんの活動やゲームで、小学校
でもすぐに取り入れられそうな内容があり、とても参考になった。ありがとうございます。園で小学校に向けて様々なグループ活動（遊
び）をしていただき、それがいろいろな教科や活動の基礎になっていると思った。

② ひらがな、言葉、数字、足し算など、子ども達がよく理解していて驚いた。

③ 文字や数字を机の上で学ぶ小学校と違って、生活や遊びの中で学んでいることは、小学校でも活用できると思った。子ども同士のコ
ミュニケーション能力の低下を保幼小ともに感じているので、今後指導方法などを考えていく必要を感じた。

④ 年長児の普段の姿を見ることができ、4月に入ってくる子ども達にどの程度の声掛けをしたら良いか参考になった。また、1学期に重点
的に指導していく内容も見えてきたので、今回のような取り組みはありがたい。

保育所の意見 

幼稚園の意見 

小学校の意見 

５．本日の保育参観の感想をお聞かせください。（印象に残ったことや今後に生かしたいこと、今後に向けての要望など、何でも
結構ですので自由にご記入ください。） 
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⑤ 元気いっぱいの子ども達をのびのびと育てておられ、良い雰囲気だと感じた。座り方、話の聞き方、待ち方、声の大きさは、保幼の段
階でどの程度指導しておくと良いのか・・・？日頃から疑問に思っている。グループ作りや言葉集めゲームなどで数や文字、言葉の感
覚を身につけさせているところが良いと思った。

⑥ 子ども達が生き生き活動できていて素晴らしい。松本先生の愛情をしっかり受け止めているのだと思った。ほとんどの子が数や文字
を使えて、それも特別な文字の指導をしていないということだったので（遊びの中で自然にということでした）、小学校でも取り入れて楽
しく学ばせていきたいと思った。

⑦ 子ども達が生きいきと活動し、指示を良く聞くことができていたと思う。指導内容（ゲーム等）は小学校でも適度に取り入れたい。小学
校でも話の聞き方の充実を図りたい。

⑧ 保幼から小学校へは子ども達のことを伝えていただいており、子ども達の指導に生かすことができている。小学校へ入学してからの
事を伝える場がなかなか持てていない気がする。学校の日等にぜひ小学校に来てもらって、子ども達のがんばりを見てもらえたらと
思う。保幼の現場を見て、先生たちの話を聞くことができ、有意義な時間を過ごすことができた。

⑨ 文字や数の入門期の子ども達が、遊びの中でどんどん吸収している姿を見ることができて良かった。保幼での実践を聞かせていただ
き、小学校での参考になり、有意義な時間だった。

⑩ 幼稚園での学習の素晴らしさに感激した。言葉、数、社会性等を踏まえた良いゲームの数々だったと思う。

⑪ とても活動内容が多い中、子ども達が楽しく活動している姿が印象的でした。先生が話をしている時に私語をしている子やなかなか活
動を止められない子がいる中でも混乱やトラブルなく活動できたのは、これまでの日々の積み重ねがあるからだと思う。ただ、4月入
学後のことを考えると、集中して聞くべき時にきちんと聞くことは大切になってくると思う。いろいろな園の方針や考え方があると思う
が、聞く力を大切にしてほしい。

⑫ 子どもを指導すること全般において、各校種の文化をもう一度見直したり再確認したりすることが、これからの子ども達の育ちに繋が
るのではないかと思った。まず、互いが情報交換していくことが大切だと思った。

⑬ 活動が盛りだくさんなのに、子ども達に楽しかったという思いを持たせることができた上で、時間通りにきちんと終わることができたこと
に感心した。話を聞くことは、保幼小共通の課題だと思った。言葉遊びをし始めると、子どもがぐっと人に話に集中する様子がわかり、
小学校でも使えると思った。「保幼では子どもに遊びの中で興味関心を持たせることを重視している。」という話に納得した。連携の一
歩だと思った。

⑭ 保育所や幼稚園の活動を見る機会はあまりなかったので、こういった取り組みは良いと思うし、参考になった。次回は保幼小の先生
に小1の授業を見ていただくのも良いと思う。今日はありがとうございました。

① このような機会を継続してほしい。

② これからも続けてほしい。もっと連絡の場を増やし、子どもたちが入りやすく、過ごしやすいようにしてほしい。お忙しい中、準備等あり
がとうございました。

③ 保幼が育てることがたくさんあるような意見が多かった。小学校で育てる方向にはならないのでしょうか。

④ 今回出た意見を今後にしっかり活かしてほしい。

⑤ このような機会をもっと作ってほしい。

⑥ 量的な保障が必要と感じた。大変さはあるが、実際に顔を合わせ、盛んに意見交流できれば良いと思う。

⑦ 特に気になる子に対しての連携をもっと密にしていきたい。その後の様子や成長などについて聞く機会がないため、その部分を聞くこ
とができたら次に活かせると思う。

① 継続し裾野を広げていくこと、すべての保幼小が参加していくことが大切。

② このような連絡会はとても素晴らしいと思う。また参加したい。

③ 本日のような研修は、他の職員にも参加させたいと思った。

④ 小学校に入るまでに園でどこまで育てたら良いか、統一した教育内容があると良い。

保育所の意見 

幼稚園の意見 

６．保幼小連携を図る上で、ご意見、ご要望があれば、ご記入ください。 
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① 日頃、保幼小の交流の機会がないので、今後もできるだけたくさんの方がこの会に参加されると良いと思う。

② 学校や園まかせでは交流会を開くことは難しいかもしれない。子ども育成課が中心となって推進していただきたい。

③ 保幼の段階で生活の基本をどの程度身につけさせておくかの指針があると良い。

④ 今度は小学校を参観する会があっても良いと思う。

⑤ 継続してほしい。お疲れ様でした。企画運営ありがとうございました。

⑥ 難しいかもしれませんが、保幼の先生方にも小学校低学年の授業を見ていただく機会があれば良いと思う。

⑦ 本年度のこの取り組みは、今後も続けていく必要があるのではと思った。

⑧ 小学校以前の子ども達の姿を知るためにも、今後長く小学校の教員を続けるであろう若い先生方に参観してもらうことも大切だと思
う。

⑨ 幼稚園・保育所できちんとできていたことは1年生にあがってもできるはずなのに、入学後にレベルを下げて教えるので、子ども達が
甘えてしまい、レベルが下がっているように思う。「保幼でここまで育てて、それをもとに1年生でここから指導していく」といったような指
針があるとよい。保幼小中一貫教育として目指していけたら良いと思う。

小学校の意見 


